
 Biedenkopf                Stadtverordnetenfraktion  
 

Antrag 
zur Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 18.02.2021 

 
 

Beschlussvorschlag: 
 

Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, ob und inwieweit eine Förderung von 
Dachbegrünungen im Stadtgebiet möglich ist.  

 
 

Begründung: 
  
Begrünte Dächer erweitern das Netz an Grünflächen und können im Verbund mit 

anderen Naturräumen einen wichtigen Beitrag zum Überleben gefährdeter Arten 

wie Hummeln oder Wildbienen leisten. Sie tragen ebenso zu einem verbesserten 

Klima vor Ort bei, indem sie die umgebende Luft abkühlen und anfeuchten. Dazu 

reinigen die Pflanzen die Luft von Staub und Schadstoffen und binden 

Kohlendioxid. Gründächer speichern, verdunsten oder versickern 

Niederschlagswasser und können – nicht zuletzt bei Starkregenereignissen – das 

Abwassersystem entlasten.  
Eine Förderung von Dachbegrünungen könnte beispielsweise durch eine 

Reduzierung der Niederschlagswassergebühr oder durch vorbildhafte 

öffentlichkeitswirksame Maßnahmen seitens der Stadt Biedenkopf erfolgen. Die 

Richtlinie des Landes Hessen zur Förderung von kommunalen Klimaschutz- und 

Klimaanpassungsprojekten sowie von kommunalen Informationsinitiativen fördert 

die Begrünung von Dächern, z. B. Flachdächern, oder Fassaden öffentlicher 

Gebäude (Ziff. 2.3.1 d. Richtlinie). Nicht zuletzt sollte auch die Möglichkeit eines 

eigenen Förderprogramms geprüft werden, welches die entstehenden Kosten im 

Zusammenhang mit der Begrünungsmaßnahme (u. a. Substrat, Pflanzenmaterial, 

Drainage) anteilig bezuschusst. 
Um der klimatischen Entwicklung mit zunehmenden Extremereignissen wie 
langen Hitzeperioden oder Starkregenereignissen entgegen zu wirken und zur 
Schaffung zusätzlichen Lebensraumes für Pflanzen und Tiere, setzt sich die 
SPD-Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung für eine Förderung von 
Dachbegrünungen im Stadtgebiet ein. 

 
 
Christoph Schwarz 
Fraktionsvorsitzender  


